
Protokoll Sitzung Ortsbeirat Mueßer Holz 
 
Datum: 21.09.2010 
Ort:      Ortsbeirat G. Galilei-Straße 7, 19063 Schwerin 
Zeit: 18.00 bis 20.00 Uhr 
Anwesend: Siehe Liste 
Gäste:  2. Stellv. der Oberbürgermeisterin 
            und Dezernent für Soziales und Finanzen Herr Dieter Niesen, 
    Schulamtsleiter: Hans-Ulrich Schmitt 
    Stadtplanungsamt: Reinhard Huß 
             Polizei:Kontaktbeamter M.Moldt 
 
Tagesordnung: 
 
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Ortsbeiratsvorsitzender Georg-Christian Riedel eröffnete die Beratung und begrüßte 
die Gäste besonders herzlich. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates fest. 
 
1. Integration der Kinder der ehemaligen Kita „Knirpsenstadt“ in andere 
Einrichtungen 
 
Mit der Schließung der ehemaligen Kita „Knirpsenstadt“ war die Zusicherung 
verbunden, dass die Kinder in anderen Einrichtungen unterkommen und spezifische 
Angebote der Elternarbeit fortgesetzt werden. Dezernent Dieter Niesen berichtete, 
dass es eine gute Zusammenarbeit mit den Trägern von Kitas im Stadtteil Mueßer 
Holz gegeben hat, wie Internationaler Bund, AWO und Kita gGbmH. Es ist gelungen, 
alle Kinder unterzubringen. Der Internationale Bund wird auch das Elterncafe 
weiterführen. Der Ortsbeirat dankte der Stadtverwaltung und den allen 
Verantwortlichen, dass dieses Vorhaben gelungen ist. Die erfolgreiche 
Zusammenarbeit aller Träger von Kitas im Stadtteil Mueßer Holz könnte auch für 
andere Stadtteile beispielgebend sein. 
 
2. Kita Neubau in der Eulerstraße und Sanierung Grundschule Mueßer Berg 
 
Dezernent Dieter Niesen stellte fest, dass die Arbeiten planmäßig verlaufen. Das 
Projekt im Zuge des Konjunkturprogramms II ist ein Zeichen dafür, dass der Mueßer 
Holz kein abgehängter Stadtteil ist sondern nach vorne gehen wird. Die renovierte 
Schule wird im August 2011wieder von den Schülern genutzt werden können. Der 
Ortsbeirat zeigte sich erfreut über dieses Vorhaben und bittet die Bevölkerung, die 
Baustelle mit im Blick zu behalten, damit nicht wieder Vandalismus das Vorhaben 
behindert. 
 
3. Schwimmhallenproblematik 
 
Dezernent Dieter Niesen machte deutlich, dass die Stadtverwaltung am Montagabend 
auf der Tagung der Stadtvertretung das Projekt Schwimmhallenneubau auf Eis gelegt 
hat. In der Diskussion zeigte sich der Ortsbeirat mit der Entscheidung nicht 



zufrieden. Er wünscht, dass im Bereich Großer Dreesch eine Schwimmhalle gebaut 
wird für Schul-, Vereins- und Bevölkerungsschwimmen, die den finanziellen 
Gegebenheiten in der Landeshauptstadt entspricht. An die Stadtverwaltung und die 
Stadtvertretung geht die Bitte, alles dafür zu tun, dass in dieser Richtung gearbeitet 
wird.  
 
 
4. Sonstiges 
 
Am 20. Oktober ist eine Zusammenkunft der drei Ortsbeiräte Mueßer Holz, Neu 
Zippendorf und Großer Dreesch geplant. Die Mitglieder des OBR haben keine 
Einwände, wenn dazu auch die Ortsbeiräte Zippendorf und Mueß eingeladen werden. 
 
Der Ortsbeirat dankte allen Akteuren, die zum Gelingen des Stadtteilfestes am 4. 
September an der Halle am Fernsehturm beigetragen haben.  
Die Polizeiinspektion hat eine Woche Schulwegsicherung durchgeführt. Während des 
Stadtteilfestes wurden 50 Fahrräder codiert. 
 
Herr Reinhard Huß berichtete von Arbeitsförderungsvorhaben im Rahmen der 
sozialen Stadt für das Jahr 2011. Gedacht ist an einen Rundweg im Mueßer Holz und 
in Neu Zippendorf. Weiteres Vorhaben ist eine mobile Trinkerecke. Im Sozialkaufhaus 
soll unter der Trägerschaft der ev. Suchtkrankenhilfe eine Beratungsstelle und die 
Möglichkeit einer Tagesbeschäftigung für Alkoholkranke eingerichtet werden. Am 12. 
Oktober 2010 ist ab 16.00 Uhr eine Bepflanzungsaktion mit Frühblühern geplant. 
Ortsbeiratsvorsitzender Georg-Christian Riedel beschloss die Sitzung mit einem Dank 
an alle Teilnehmer. 
 
 
 
Schwerin 25.09.2010 
 
 
 
Georg-Christian Riedel     Rainer  Brunst 
Ortsbeiratsvorsitzender      Schriftführer 
  


